

EL VALLEÉS

SEMANARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS,

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-CONSERVADOR DE ESTA VILLA.

SUSCRIPCIONES PAGO ADELANTADO.

Cataluña al mes.	0'50 Ptas.
España trimestre.	1'50 "
Números sueltos.. . . .	0'12 "

REDACCION Y ADMINISTRACION,
Plaza del Ganado 22, principal.
LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR.

No se devuelven los originales en ningun caso.

ANUNCIOS, COMUNICADOS, Y EDICTOS,
PAGO ADELANTADO.

Precios convencionales con rebaja á los suscritores

LIBERTAD Y PROTECCION.

Resolver las cuestiones económicas sin consultar antes la opinion del país, es una de las mayores torpezas que puede cometer un hombre de Estado. Ello no impide que nuestros estadistas prescindan de la consulta, sin echar de ver que el país se arruina, el mal se acrecienta y desaparece por completo la esperanza.

Cualquiera diria que el Gobierno ó no conoce al país, ó se complace en no conocerle. Encerrados nuestros gobernantes en el terreno teórico, y celosos de los principios á que rinden culto, intentan resolver en abstracto el problema económico, sin practicar previamente estudios comparativos, y sin venir en conocimiento, ante todo, de lo que demandan los intereses generales confiados á su cuidado.

Para desgracia nuestra, las teorías libre-cambistas imperan en las regiones del poder, y el clamoreo incesante de las clases productoras se pierde en el vacío, logrando cuando más, débiles promesas que no llegan nunca á cumplimiento, ó proyectos ilusorios y engañosos que no plantean ningunas de las reformas que con mayor urgencia se reclaman.

Los proyectos de presupuesto para el próximo año económico son ejemplo patente de que el partido fusionista, aferado á sus principios de libertad en materia económica, no ha sabido concretar las reformas que por el país se reclamaban; y de ahí que la opinion pública los haya

rechazado como contrarios al acrecentamiento de la riqueza, y como paleativo falaz que acelera, en vez de contener nuestra inminente ruina. Los nuevos proyectos no obedecen, por más que se diga, á ninguna medida protectora, y contienen tan solo un aumento en la tributacion, que pesa de una manera más ó menos directa, sobre los mismas clases productoras á las que se trataba de aliviar.

En el estado actual ya no cabe excusa de ningun género.

Hace algunos años, cuando los secuaces de la escuela libre-cambista llevaron á cabo la rebaja de los aranceles, dejando á la industria huérfana de la proteccion que hasta aquel entonces se la habia dispensado, alegaron escudados en la teoría de la libertad de comercio, que nuestra nacion era eminentemente agrícola y que solo en la agricultura debian buscarse las fuentes de prosperidad y de riqueza, ya que los elementos naturales nos colocaban en situacion escepcional contra la que no habia competencia.

Hoy los clamores de la industria agonizante apenas dejan sentirse y se perciben solo como el último aliento, y en cambio de todas las regiones de la Península se levanta un grito de angustia, que encierra una declaracion de ruina y de miseria.

Antes se pretendió que España no podia ser país fabril sino simplemente agrícola, para tener que reconocer mas tarde que no puede ser agrícola ni fabril, por mas que la industria y la agricultura sean

los elementos que constituyen las primeras fuentes de ingreso de nuestro exhuberante presupuesto.

¿Puede excusar el gobierno la conducta que viene observando para con la industria y la agricultura?

Nosotros comprenderíamos que los principios abstractos de la ciencia, aun en materia económica, si es que en ella pueden existir, preocuparan la imaginacion de nuestros gobernantes hasta el punto de cerrar sus ojos á la evidencia, para no consentir que se aumentaran los aranceles y gravaran las introducciones de géneros y especies del extranjero; pero no podemos comprender que las medidas protectoras queden abolidas por completo, hasta el extremo de que se exima el Estado de la prestacion de aquellos servicios que viene obligado á llenar.

Pensar que la agricultura y la industria contribuyen con las cuotas que se les impone por el Gobierno, solo para que se pierda el tiempo preocupándose mucho de la integridad de los derechos del ciudadano, y muy poco ó nada de la miseria que asola pueblos y regiones enteras, es un absurdo.

Pocos, muy pocos serán, así patronos como obreros, así propietarios como simples labradores, que no prefieran una y mil veces la construccion de un canal, ó de vias de comunicacion, ó de rebaja en los transportes, á una ley universalizando el sufragio, ó dándoles derecho á administrar justicia como jurados, ó estableciendo el matrimonio civil.

Lo primero podrá aumentar su riqueza y brindarles mediante el trabajo con el porvenir para sí y para sus hijos: lo segundo llenará su vanidad, por más que aumente su miseria, y les dará ocasion á llamarse ciudadanos libres, al tiempo mismo en que se hallarán subyugados á la autoridad de un cacique.

El partido liberal ofrece muchos derechos, y solo proyectos políticos le preocupan, proyectos que dignifican, como se dice enfáticamente, pero empobrecen á los ciudadanos. Y entiéndase que el empobrecimiento material, lleva consigo el intelectual, y ambos á la vez el moral, y que dán en definitiva lugar á la negacion de los derechos que tratan de conquistarse.

En cambio el partido liberal conservador, no debe preocuparse al tomar á su cargo la direccion de la cosa pública, de las reformas políticas que considera más que innecesarias inconvenientes y perjudiciales, y puede fijar exclusivamente su atencion en el problema económico, resolviéndolo mediante los principios de proteccion al trabajo nacional, únicos que pueden fomentar nuestra riqueza, y mejorar el estado intelectual de nuestra patria, hasta el punto de que pueda ser realizable la extension de los derechos políticos, medida hoy tan quimérica como perniciosa.

ECOS POLÍTICOS.

Con el epígrafe *¿Qué será? ¿qué no será?* publica nuestro colega *El Congost* correspondiente al domingo último, un intencionado artículo, del cual nada tendríamos que decir si no hubiera resbalado su autor, traspasando los verdaderos límites de la diplomacia.

Prescindimos, con todo, de las alusiones personales, y tomamos acta de su primera aseveracion, ó sea, que el domingo próximo pasado era dia de un gran acontecimiento político en la localidad.

Aun cuando el colega acogió la especie en tono zumbon y pretendió ridiculizar á EL VALLÉS es más que probable que sus cálculos saldrán por esta vez fallidos, y que los hechos que han determinado la aparicion de este pobre semanario, en término no lejano, han de producir los resultados apetecidos.

Sobre este punto cabe solo contestar el epígrafe del artículo de *El Congost*, con una locucion muy generalizada y hasta vulgar.

Lo que fuere sonará.

*
**

Al decir del articulista de *El Congost* nuestro semanario es *novel y flamante*.

No rechazamos el primer epíteto, sea cual fuere el sentido en que se halle usado, advirtiéndolo, no obstante, la contradiccion en que se incurre al suponer á EL VALLÉS continuador en un todo de la política de otro semanario.

La calificacion de *flamante* á una cosa que

no se conoce y que todavía no ha aparecido, si que nos parece impropia y maliciosa. En este punto el colega habrá sufrido un desengaño.

Y sufrirá otros muchos si no reconcentra su atencion, y continúa dejándola vagar por los espacios imaginarios.

*
**

Hay quien con la *la mayor candidez* afirma que nuestro semanario *ha nacido con pantalla*, y que la persona que á representar tal papel se presta, no puede disimular su marcado disgusto.

Sepa nuestro colega *El Congost*, que ninguno de los redactores de EL VALLÉS rehuirá nunca la responsabilidad que puede caberle por los escritos propios, ni por los de sus compañeros, y que en cualquiera ocasion estamos prontos á responder individual y colectivamente de los cargos que se nos dirijan.

Como nuestra intencion es la de atemperarnos siempre á la verdad y la justicia, no necesita el semanario de pantalla, ni existe porqué aceptar con marcado disgusto una representacion altamente honrosa.

Por otra parte, sepa el colega que la direccion de EL VALLÉS lo es y será algo más que de nombre: de hecho.

Consideramos ocioso combatir la especie de que EL VALLÉS será el órgano del partido conservador en apariencia.

Desde el momento que con toda claridad hemos consignado nuestra filiacion política, huelga insistamos sobre tal extremo.

EL VALLÉS nace conservador para defender y propagar unicamente los principios de su partido.

Y para combatir, en consecuencia, las doctrinas del partido republicano.

*
**

No se necesita ser muy lince para comprender que nuestro colega *El Congost*, en su mentado artículo *¿Qué será? ¿qué no será?*, supone formada la redaccion de EL VALLÉS por los eternos aspirantes á parásitos del presupuesto, vivificados por los hombres serios del partido conservador de Granollers.

Debemos manifestar ante todo, que no comprendemos la hipótesis en serio, si andan en la amalgama hombres serios, conforme por el colega se dice.

En segundo término no sabemos ver los parásitos del presupuesto, pues siendo indudable que se alude al municipal, no encontramos, por más que volvemos los ojos, ningun aspirante á dependiente de secretaria, ni á alguacil, ni siquiera á peon de la brigada.

¿Si será porqué ocultarán su intento convencidos de que todos sus esfuerzos no han de sacarles de la condicion de *aspirantes eternos* á un empleo de tres pesetas?

¡Cruel desengaño! ¡Desconsoladora decepcion!

*
**

Con sumo gusto contestaríamos á las preguntas que dirige á EL VALLÉS nuestro colega *El Congost*, si nos cupiera duda, de que desconoce cuál debia ser nuestra contestacion.

Cuando quien habla es una persona tan bien informada, que penetra hasta en los se-

cretos de redaccion, y puede iniciar lo de las distancias... honestas, y tiene conocimiento de cuanto se dice y murmura, y se guarda lo mejor en el tintero, es lástima que concluya por hacer el ignorante, sentando, como si tal cosa, despues de las contestaciones las preguntas.

Con todo, y deseando aparecer todo lo explícitos posible, bien podemos afirmar que no llegaremos nunca, ni de frente ni de soslayo, ni en términos claros ni con reticencias al terreno que con gran fruicion cultiva el autor del artículo *¿Qué será? ¿qué no será?* el menos autorizado para formular las atrevidas preguntas que nos dirige.

REVISTA DE TEATROS.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió el domingo último por la noche á la funcion que se dió en el Casino de esta villa.

Las piezas que se representaron, conforme se habia anunciado, fueron «El Tambor mayor» «La Marmota» y «El Lucero del Alba» desempeñadas por las Sras. Cartañá y Millanes, y los aficionados Sres. Codina, Renom, Torras y Fradera y por el Coro «Antiguo del Vallés.»

Sentimos de veras que el poco espacio de que podemos disponer, nos imposibilite reseñar dicha funcion cual se merece, ya que en nuestra opinion cada dia perdemos considerablemente en la buena ejecucion de las obras. Si se prescinde de la Sra. Cartañá, cuya discrecion y buenas cualidades influyen poderosamente para que se la escuche con marcada benevolencia y simpatía, tenemos que la funcion del domingo último, y particularmente «El Tambor mayor» fué un verdadero desastre, pues ni cantantes ni orquesta tuvieron el menor ajuste, marchando cada cual por donde mejor le parecia, sin cuidarse para nada de imprimir, como tienen condiciones para ello los actores, precision y colorido al canto, movimiento escénico, y ajuste en los respectivos papeles.

No nos cansaremos de repetir que mucho de ello se debe á la poca seriedad de los ensayos, pues no de otra manera se explica lo que acontece, teniendo como tienen los aficionados que en dichas funciones toman parte, condiciones para salir mucho mas airosos en la ejecucion de las obras que representan.

No terminaremos, sin tributar antes un merecido elogio á la sociedad coral que toma parte en tales funciones, por lo bien que desempeña la parte que le está confiada.

Con el mayor gusto, y accediendo al ruego del Sr. Viñals, rectificamos el final de nuestra Revista anterior, pues habiendo mediado alguna esplicacion con el mismo, hemos podido convencernos de que la pésima terminacion de la zarzuela «Toros de punta» fué debida á una mala inteligencia de la tiple, y no por culpa del expresado Sr. Director, que se distingue por el interés que se toma, para la mejor ejecucion de las producciones que se representan y para complacer al público.

LIGA AGRARIA.

Las proposiciones de la Liga agraria elevadas á las Cortes, son:

CRÓNICA.

Que se hagan en los departamentos de cada ministerio las economías necesarias hasta llegar á la nivelacion real y positiva entre los gastos ordinarios y extraordinarios y los ingresos que resulten líquidos en el presupuesto actual por conceptos permanentes.

Que perciba el Estado en las aduanas, los derechos de consumo sobre los artículos de comer, beber y arder que procedan del exterior, dejando todo el producto de este impuesto en el interior á los Municipios, que estimen necesario su percepcion, para la nivelacion de sus presupuestos.

Que se establezca un impuesto general sobre toda clase de rentas, sin recargar las que ya contribuyen al sostenimiento de los servicios públicos, antes al contrario, aliviando en lo posible los tipos actuales de imposicion, vengán á tributar las que hoy disfrutan de completa exencion.

Que se reforme la contribucion industrial y de comercio, principalmente en los reglamentos de su aplicacion.

Que se sustituya el impuesto sobre la sal que percibe el Estado, con arreglo á las tarifas de consumos.

Que se rebaje á 77 millones la contribucion por cultivo y ganadería.

Y, que se recarguen los derechos fiscales arancelarios sobre los artículos de procedencia extranjera no comprendidos en los tratados internacionales.

Este cargo debe llegar al tanto por ciento, que, teniendo en cuenta las reformas aquí propuestas ó las que el Gobierno realice, resulte aun necesario para nivelar el gravámen fiscal en el coste de los artículos importados y sus similares de procedencia nacional.

Tenemos conocimiento de que en virtud de las activas gestiones practicadas por nuestro particular y querido amigo D. Pedro de Rosselló, la Exma. Comision Provincial ha aprobado definitivamente el plano de travesia de la carretera que desde esta poblacion dirige á Caldas, acordando asimismo las expropiaciones que en virtud del mismo plano deben llevarse á efecto.

Nos felicitamos por el satisfactorio resultado del asunto, que constituye una importante mejora para Granollers, quedando altamente reconocidos al Sr. Rosselló por sus activos trabajos.

Nuestro particular amigo D. Joaquin Camps ha tenido la desgracia de perder durante la semana última, á una de sus hijas, que contaba solo algunos meses.

Nos asociamos al dolor que tal pérdida ha debido ocasionar á su familia.

REMITIDO.

Sr. Director de EL VALLÉS.

Suplico á V. se digne dar cabida en las columnas de su apreciable semanario, á las siguientes líneas, por lo cual anticipo á Vd. las más expresivas gracias.

Habiendo llegado á mi oido alguna frase mal sonante respecto al Sr. Director de la orquesta los "Agustinets", D. Enrique Viñals en la funcion de zarzuela el "Tambor Mayor" representada el domingo último en el Casino de esta Villa: Es obligacion mia, como encargado de las funciones de la presente Cuaresma y lo hago con gusto, hacer constar en público, que si bien es verdad que yo durante la representacion de la mencionada zarzuela dirigí alguna frase al Sr. Director; eso, no quería decir que advirtiese á dicho Sr. el cumplimiento de

su deber, ni mucho menos, pues se sabe de mucho tiempo, que el Sr. Viñals, como Profesor y como Director de Orquesta, ha cumplido siempre con su obligacion, y ni yo, que no soy músico, ni la mayoría de los que lo son, pueden censurar á dicho Señor en lo más mínimo, respecto al cumplimiento de sus deberes, pues si la referida zarzuela no salió ajustada, como podía salir, fué en un todo culpa mia, por no estar bastante al corriente de mi papel, y no del Sr. Viñals como algun mal intencionado ha querido suponer.

Granollers 1.º de Marzo de 1888.

Manuel F. Codina.

REGISTRO CIVIL.

Nota de los Nacimientos, Defunciones y Matrimonios inscritos en el mismo desde el día 24 de Febrero último hasta el primero del actual ambos inclusive.

NACIMIENTOS.

Varones	3
Hembras	1
Total	4

DEFUNCIONES.

Casados	3
Viudos	0
Solteros	0
Niños	1
Niñas	1
Total	5

MATRIMONIOS.

Ninguno.

Seccion Religiosa

Santo del dia: San Casimiro rey y cf.

Establecimiento tipográfico y Librería de la I. C. Plaza Mayor, 23, y calle Ricoma, 45.

— 8 —

Gente ay aquí, no es razon
Verme en el mal que me veo.
Lope. Aguárdate. No lo creo.
¿Si es verdad? ¿Si es ilusion?
¡Don Juan!
Juan. ¡Don Lope!
Lope. Dudoso
De tanta dicha, mis brazos
Han suspendido sus lazos.
Juan. Deteneos, que es forzoso
Que me defienda de quien
Tanto honor y valor tiene;
Que hombre que tan pobre viene,
Don Lope amigo, no es bien
Que toque (¡oh suerte importuna!)
Pecho de riquezas lleno.
Lope. Vuestras razones condeno;
Porque si de la fortuna
Humanos bienes del suelo,
El cielo un amigo da
Como vos: ¡ved lo que va
Desde la fortuna al cielo!
Juan. Aunque haceis que aliento cobre,
En mí mayor mal está:
¡Mirad cuán grande será
Mal que es mayor que ser pobrel
Y porque mi sentimiento

JORNADA PRIMERA.

Vista exterior de una quinta del Rey.

ESCENA PRIMERA.

El Rey Don Sebantian, Don Lope de Almeida, Manrique, acompañamiento.

Lope. Otra vez, gran señor, os he pedido
Esta licencia, y otra habeis tenido
Por bien mi casamiento;
Mas yo, que siempre, á tanta luz atento,
Vivo en vuestro semblante, vengo á daros
Cuenta de mi eleccion, y á suplicaros
Que en vuestra gracia pueda
Colgar las armas, y que Marte ceda
A Amor la gloria, cuando en paz reciba,
En vez de alto laurel, sagrada oliva.
Yo os he servido, y solamente espero

SECCION DE ANUNCIOS.

LA BARCELONESA

Confitería, Pastelería y Comestibles

DE

JOSÉ ROSELL

6, Plaza del Ganado, 6. — GRANOLLERS.

Este acreditado establecimiento puede hoy día ofrecer á su numerosa clientela un grande y variado surtido en CHOCOLATES marcas, *Matias Lopez, Colonial, Amatller, Juncosa*, y la clase nueva y especial en blanco de la fábrica *Ultramarina*.

La casa sirve con prontitud y esmero toda clase de pedidos en los ramos á que se dedica, á propósito para *Refrescos, Bodas, Bautizos*.

ESPACHO AL POR MAYOR Y MENOR.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64. DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA.

CAPITAL DE GARANTIA, independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripcion.	Posetas 30.361.075'
Riesgos en curso.	22.794.123'11
Reservas.	857.031'60
Sinistros pagados.	343.700'
Activo.	11.864.262'90

La compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Representante en este Partido D. JOSE JUBANY.

ANUNCIOS

Se admiten en la administracion de este periódico, con notable rebaja á los suscritores.

AL AUSENTARSE DE ESTA VILLA

D. Antonio Montaña,

TRASLADA SU

FÁBRICA DE CHOCOLATE

á Badalona, la cual seguirá funcionando asociado con D. Francisco Rius.

Participamos pues á sus constantes favorecedores, que el depósito de dicho artículo será, desde esta fecha, en la acreditada confitería de

D. JOAQUIN CUNILLERA,

Plaza de la Constitucion, número 28,

sirviéndolo con el mismo esmero que ha venido haciéndolo el Sr. Montaña.

En el mismo establecimiento hay tambien un buen surtido de

CONFITERÍA, PASTELERÍA Y COMESTIBLES

al por mayor y menor.

GRANOLLERS.

GRAN FÁBRICA DE AGUARDIENTES
MOVIDA Á VAPOR

DE

Felipe Parera

ELABORACION DEL TAN RENOMBRADO

PREMIADO
EN LA EXPOSICION DE
MADRID DE 1877.

ANIS FAUST

PREMIADO
EN LA EXPOSICION DE
PARIS EN 1873.

VINO EUPEPTICO ESTOMACAL Y CURATIVO DE LAS AFECIONES DEL ESTÓMAGO

Recomendado por el Laboratorio de Ciencias Médicas de Barcelona.

DESTILACION
DE TODA
CLASE DE LICORESANIS AROMÁTICO Y APERITIVO
EXPORTACION Á TODO PUNTO.VINOS GENEROSOS
DEL PAIS
Y EXTRANJEROS.

— 6 —

Esta merced por galardón postrero;

Pues con esta licencia venturosa

Hoy saldré á recibir mi amada esposa.

Rey. Yo estimo vuestro gusto y vuestro aumento,

Y me alegro de vuestro casamiento;

Y á no estar ocupado

En la guerra que en Africa he intentado,

Fuera vuestro padrino.

Lope. Eterno dure ese laurel divino

Que tus sienas corona.

Rey. Estimo mucho yo vuestra persona.

(Vase el Rey y acompañamiento).

ESCENA II.

Don Lope, Manrique.

Manr. Contento estás.

Lope. Mal supiera

La dicha y gloria mia

Disimular su alegría.

¡Felice yo, si pudiera

Volar hoy!

Manr. Al viento iguales.

Lope. Poco aprovecha; que el viento

Es perezoso elemento.

Dírame el amor sus alas,

Volara abrazado y ciego;

Pues quien al viento se entrega,

— 7 —

Olas de viento navega,

Y las de amor son de fuego.

Manr. Para que desengañarme

Pueda creyendo que tienes

Causa, dime á lo que vienes

Con tanta prisa.

Lope. A casarme.

Manr. ¿Y no miras que es error,

Digno de que al mundo asombre,

Que vaya á casarse un hombre

Con tanta prisa, señor?

Si hoy, que te vas á casar,

Del mismo viento te quejas,

¿Qué dejas que hacer, qué dejas,

Cuando vayas á enviudar?

ESCENA III.

Don Juan de Silva, en traje pobre.—Don Lope, Manrique.

Juan. (Para sí). ¡Cuán diferente pensé

Volver á tí, patria mia,

Aquel infelice dia

Que tus umbrales dejé!

¡Quién no te hubiera pisado!

Pues siempre mejor ha sido,

Adonde no es conocido,

Vivir el que es desdichado.